

## Compte rendu de la réunion du 19/04/2023

### Présents :

Intervenants : Jonathan PONTET (Adjoint chargé du CME), Marie-Claire DUBOUIS (Maire déléguée de Thel), Lydie LEROY (Conseillère municipale déléguée), Justine MERCIER (Secrétaire de Mairie).

### Conseillers Municipaux Enfants :

- École Léonard de Vinci : Kayliah BUFFIN (CM1), Adil TRABELSI (CM1), Mahé JUGUANT (CM2)
- École Marcel Pagnol : Elise LABROSSE (CM1), Kiara LOTTO (CM1)
- École St Charles : Flore POTHIER (CM2), Emma MERCIER (CM2), Kaelyn MALENDOMA (CM2)
- Ecole La Farandole : Thaïs MASSARDIER (CM1), Valentin FUSIL (CM2)
- Ecole Les Marronniers : Nina PETIT (CM1), Sofianne LATRILLE (CM2)

Excusés : Jeanne-Marie BERCHOUX-LAMBERT (Adjointe), Laurence BEZACIER (Conseillère Municipale), Soline ROBIN (CM2), Elyo SCHMITT (CM1)

Le Mercredi 19 Avril dernier, nos jeunes élus se sont rendus à Amplepuis, pour assister à une rencontre des Conseillers Municipaux Enfants du territoire de la COR (Communauté d'agglomération de l'Ouest Rhodanien).

Cette journée, découpées en plusieurs activités, fut consacrée au thème de la « Forêt » qui a une place toute particulière au sein de notre territoire, puisqu'elle occupe une place prédominante dans notre région, nommée le « Beaujolais Vert », en référence à la couleur de nos sapins.

### **- Découverte de l'exposition temporaire « Des racines et des Hommes » au musée Thimonnier, retraçant l'histoire de la forêt dans le département du Rhône.**

Cette exposition propose une immersion dans la forêt des Monts du Beaujolais, à la rencontre de ceux qui se l'approprient, l'entretiennent, la fréquentent et même l'habitent. L'exposition rappelle les origines de la forêt, qui a redessiné la physionomie de la montagne beaujolaise. Il nous est expliqué qu'il y a 200 ans, il n'y avait pas d'arbres chez nous, la forêt n'existait pas. Elle a été plantée pour faire face à un important besoin de bois, lié à la construction des maisons, mais aussi pour les chauffer.



Différents ateliers ont été proposés aux enfants, pour rendre la visite plus ludique :



→ **Atelier « Odeurs »** : quel arbre peut bien avoir cette odeur citronnée Le sapin, le douglas et l'épicéa ? Nous avons également examiné le cône du douglas et la pomme du pin, qui est utilisé pour fabriquer de la farine ou du pesto par exemple.



→ **Atelier « Puzzles »** : en formant les 2 puzzles, on se rend vite compte de la différence entre une forêt plantée par l'homme (disposition alignée des arbres du même âge) et une forêt naturelle, c'est-à-dire où l'homme n'est pas intervenu. En France, seulement 3 % de la forêt est naturelle.



→ **Atelier « Métiers du bois »** : avec Arnaud MESSMER, chargé de mission à Fibois69, nous a tout d'abord étudié la définition d'une forêt, puis nous avons découvert les différents métiers de la filière du bois : sylviculteur (culture des arbres), conducteur d'engins forestier, transporteur de bois (grumes), scieur, menuisier /ébéniste, charpentier / constructeur bois.

### - Visite de l'Arboretum du parc municipal « Adolphe Deteix », avec M. Christophe RECORBET exploitant forestier de la région.

Tout d'abord, M. RECORBET nous présente les différentes essences de bois. Puis, il nous explique qu'aujourd'hui le roi de nos forêts locales est le douglas, car il pousse très vite et est facilement exploitable. La sécheresse récurrente des étés derniers, demande un aménagement des plantations. Des recherches sont faites en ce sens par l'INRAE (Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement). D'autres dangers, comme la tempête, le gel ou même les incendies menacent nos forêts. Elles demandent une vigilance de tous.

M. RECORBET nous explique son travail : il coupe le bois à la demande des propriétaires et souvent il replante ensuite au printemps, voire en automne maintenant aussi. Le plus grand arbre qu'il a coupé mesurait 50m. En moyenne, un arbre de nos forêts mesure 30m, c'est rarement plus haut, en Europe.

Ensuite, nous marchons dans le parc, pour découvrir l'arboretum : le ginkgo biloba (seul Arbre à avoir résisté à Hiroshima), le hêtre, l'if, le platane, le cèdre bleu (qui pousse dans le désert de l'Atlas, donc potentiellement bon pour faire face au manque d'eaux dans les années futures sur notre territoire), le séquoia, l'épicéa commun.



Après une matinée bien chargée, il était l'heure de reprendre des forces. Nous avons pique-niqué au « Clos du Crêt ». Un parc municipal acquis en 2011 par la Municipalité d'Amplepuis, qui n'a eu de cesse depuis de le mettre en valeur, pour en faire ce lieu extraordinaire, ouvert au public depuis 2019.

Vers 13h, M. Patrice VERCHERE *Président de la COR et Maire de COURS* est venu à la rencontre de nos jeunes élus et échanger avec eux, par petits groupes. Il a tenu à les remercier de leur investissement citoyen et leur rappeler que la forêt, comme la nature en général est un bien précieux et qu'il est de notre devoir d'en prendre soin.



### - Jeu de piste pour découvrir les merveilles du parc « Le Clos du Crêt » :

L'après-midi est donc consacrée à la visite du « Clos du Crêt », à travers différentes questions, dont les réponses ne pouvaient être trouvées qu'en parcourant le parc de fond en comble. Une belle découverte, suivie d'un goûter offert par la COR.



Merci aux services de la COR et aux différents intervenants pour l'organisation de cette journée, ainsi qu'à M. René PONTET *Maire de la Ville d'Amplepuis* et son équipe municipale pour leur accueil, dans ce très beau parc public du « Clos du Crêt ».

**Prochaine réunion prévue le Vendredi 02/06/2023 à 17h**  
*(une convocation vous sera adressée en temps voulu)*